

ALAJUELA Y EL PAIS EN GENERAL NUNCA TERMINARAN DE PAGAR LA DEUDA CON EL DOCTOR CALDERON GUARDIA

Quando la Historia Patria pase lista en este trascendental momento de su evolución, ALAJUELA dirá PRESENTE con un grito que será trueno en de Poás respaldado por sangre de Santamaría

Alajuela y el país en general, nunca terminarán de pagar la deuda contraída con este varón ilustre, padre de las más preciadas conquistas para nuestro pueblo.

Hoy que la infamia y la cobardía de muy conocido sector político que ensañan



contra nuestro querido hombre público, lebed ineludible es que la ciudadanía y honrada y consciente le manifieste una vez más su solidaridad.

Desde el ventanillo cívico en que las circunstancias nos han colocado, tendemos nuestras modestas manos al doctor Calderón Guardia, y lo hacemos hoy que él está en la Hanura, cuando ya nada podemos pedir a su benevolencia.

En una oportunidad declaró el doctor que él, desde la calle, ya despojado de su alta investidura, continuaría su gran batalla por las conquistas del pueblo; sepa el doctor que en esa faena no cederemos ni un palmo los que tenemos verdadera noción del deber social, sepa que nuestro grito de admiración y de respeto hacia el más grande gobernante de Costa Rica, está respaldado por un fuerte núcleo de varones dispuestos a mantener el imperio de la razón y de la justicia.

Si fué sangre alajuelense la que frenó los desplantes del filibustero en el 56, en este año de 1944 quizá también será sangre alajuelense la que detenga la marcha de los "filibusteros" criollos.

Si se nos pretende asustar con ridículos fantasmacidos sacados dentre líneas del "MEIN KAMP", sabremos contestar en la misma forma en que hoy se aplasta a las huestes totalitarias.

La paciencia tiene su límite, la medida está colmada y los miles de hombres que alientan nuestro mismo pensamiento batirán definitivamente a quinta-columnistas y "reaccionarios".

Al rendir este homenaje de consideración y de aprecio que nos inspira el doctor Calderón Guardia, sólo

hemos pensado en cumplir un deber que la generación actual tiene contraído para con la inmensa legión trabajadora, que constituye la más sólida base de los gobiernos auténticamente democráticos.

Con hechos, querido doctor Calderón Guardia, seguiremos aplastando a sus enemigos, que son los jeremigos del pueblo; repetimos que la medida está colmada: para silenciarlos sería necesario el uso de medidas "gestaperas" y tras de nosotros está todo un pueblo dispuesto a empuñar la bandera que defiende sus más vitales intereses.

Quando la historia Patria pase lista en este trascendental momento de su evolución, Alajuela dirá: ¡PRESENTE! con un grito que será trueno del Poás, respaldado por sangre de Santamaría.

NECESITAMOS SOLUCIONAR EL PROBLEMA DE LAS CASAS DE HABITACION

Nuestro interés nos es que estén guardados los fondos en una caja fuerte; es por eso que respetuosamente pedimos al Ejecutivo que integre un Comité en la forma insinuada en estas Líneas

Es cada vez más serio el problema que se presenta en Alajuela por la falta de casas de alquiler. Creemos llegado el momento de la instalación de un verdadero "Comité Pro-Casas Baratas" integrado por personas de comprobado espíritu público, que antes de aceptar paga por sus servicios personales, tino, que también reuman solvencia económica para prestar sus nombres en solicitud de crédito, cuando éstos sean indispensables. Para que exista verdadera armonía, ese soñado comité debería de integrarse de la siguiente manera: un delegado de la Jefatura de Sanidad, para que controle que las casas sean construidas de acuerdo con los reglamentos respectivos; un delegado de la Municipalidad, para que

sea el vocero ante la Corporación Municipal; un representante de los inquilinos pobres y de la clase media; el señor gobernador en representación del Poder Ejecutivo y un delegado de la Junta Nacional de Habitación. Del seno de estos miembros debe elegirse el directorio y luego que se nombre un Tesorero Pagador y Recaudador que podría elegirse entre personas como don Luis Montalvo, don Víctor M. Chavarría S., don José Aguilar Soto, don Ramón Meléndez o don Jesús Ocaña, todos ciudadanos de verdadero espíritu progresista y honorable por sus títulos, que al través de sus vidas públicas y privadas han demostrado tener cariño por los pobres y dolerse de las penas de los

Pasa a la pág. 8

PROGRESOS

"LA UNION PROGRESISTA ALAJUELENSE" HACE UN LLAMAMIENTO A SUS SIMPATIZADORES DE LA PROVINCIA

Deben instalarse sub-comités en los cantones menores para laborar conjuntamente por el bienestar de Alajuela. — "Acción Demócrata" sólo puede hablar, insultar y calumniar. — La U.P.A. si está en capacidad de iniciar la marcha por el sendero de las realizaciones

Urge la unión de las fuerzas progresistas de Alajuela. Deben instalarse Sub-comités en los cantones menores para laborar conjuntamente para el bienestar de Alajuela. Acción Demócrata sólo puede hablar, insultar y calumniar. U. P. A. si está en capacidad de iniciar la marcha por el sendero

de las realizaciones: así lo indican su armonía con el Gobierno, el éxito de gestiones que no es del caso consignar aquí y el desinterés y entusiasmo de todos sus actuaciones. A los Alajuelenses: Enterados por el semanario "Progreso" estarán ustedes del Estallido Ideológico

co en que se orienta la "UNION PROGRESISTA ALAJUELENSE". Seguros estamos de que haciendo una análisis consciencioso del sentir general, los alajuelenses honrados estarán en franca comunión espiritual con nuestros postulados. Sólo ambicionamos tra

Pasa a la pág. 3

Actuación Municipal

"CANTO DE GALLO"

Analizamos la actuación municipal en referencia a su pasión que intentó dejar sin pan a muchos hogares alajuelenses

Posteriormente a la elección de nuestra actual Municipalidad, comenzó a ru morarse por toda la ciudad el propósito de persecución o represalias contra los empleados municipales de filiación picadista de parte de los regidores de la mayoría postulados en la papeleta del partido cortesista o demócrata y electos para representar fielmente los intereses del pueblo alajuelense; apenas electos estos señores de la mayo-

ría municipal, cuyos nombres de todos conocidos no es preciso mencionar, y a excepción del distinguido alajuelense don Rafael Ángel Fernández Soto, empezaron a tramitar el plan de ataque que vendría a fructificar con la destitución de todos los empleados municipales adversarios políticos de los "esclarecidos" representantes del partido o demócrata, sin parar mientes en los años deservicio o y en la brillante labor realizada por

estos servidores de nuestra Comunidad; a pesar del plan premeditado acordado, algunos de estos señores regidores, entre ellos don Ulises Soto, don Miguel Montero y don Omar Quesada, prometieron formalmente no llegar al extremo anunciado de la destitución, con el propósito de liberado de sincerarse ante los pobres empleados de la Municipalidad amenazados y a sabiendas de que su destitución había sido decretada en sesión solemne de los dirigentes cortesistas bajo la ca-

Pasa a la pág. 8

Semanario al servicio de los intereses de Alajuela

Dirección: ARMANDO SOTO M.

Administración: HORACIO CHAVES S.

Propaganda: GILBERTO PARDO J.

Redacción: COMITE DE PRENSA U.P.A.

Setiembre de 1944 AÑO I Nº 3

VALE C 0.10

EDITORIAL

LOS ENCUBIERTOS SABOTEADORES

Entocamos en estas líneas un problema esencialmente humano, con la esperanza de que los aludidos - cuyos nombres en la vida real nos reservamos - comprendan los móviles de este Editorial y pongan de su parte para terminar con los vicios que vamos a apuntar.

La envidia, la conveniencia personal, a lo que podríamos agregar ocultas diferencias ideológicas, valiéndose de la intriga y de ciertas influencias, se han enseñoreado en nuestra ciudad para hacer blanco de sus infamias, ya a funcionarios públicos, ya a simples ciudadanos que puedan estorbar a sus prácticas.

Hay un grupo, muy reducido por cierto, pero enemigo acérrimo de la Legislación Social que se ha entregado a esa "nobilísima tarea": dondequiera que vean un funcionario o un hombre recto y justo le plantean la etiqueta de "comunista", le hacen vacío y no descansan esgrimiendo sus intrigas e influencias hasta no dar en tierra con el elegido.

La víctima o las víctimas de esas infamias tejidas en la sombra, casi siempre resultan ser fieles seguidores de la política social del doctor Calderón Guardia, política continuada con acierto por nuestro ilustre actual Mandatario.

Naturalmente, el verdadero perjudicado con esas maquinaciones es el mismo conglomerado costarricense. Esperamos que en las esferas oficiales no se preste más oído a esos reaccionarios encubiertos que, por pasiones de ideas o de partido, cegados por apetitos personales, no vacilan e nlesionar los intereses de nuestro pueblo.

PARECE QUE NOS VAN A LEVANTAR NUESTRA CATEDRAL

Los alajuelenses de todas las clases sociales debemos aportar nuestras capacidades en todos los sentidos para ver esa obra realizada.

Psiblemente nuestro llanado ese montón de huinas se transencontró favorable eco. Ya se forme pronto en la bella fachadota movimiento de materiales da que nuestro Templo de Dios y de trabajadores en la fachada merece. Los alajuelenses, de de la Iglesia Catedral de Alajuela, todas las clases, debemos insistir. Ojalá esa actividad continúe tir y aportar nuestras capacidades es nuestra esperanza que des en todos los sentidos, para ver esa obra concluida.

LEA: —

"RECADOS CRIOLLOS"

de ANIBAL RENDÓN

TIENDA DE OSCAR

Teléfono 55 — Oscar Pinchanski — Ap. 50 — Alajuela, C. R. Ofrecemos las últimas novedades en telas, trajes para señora, señoritas y niños. Un variado surtido de ropa hecha, bien confeccionada, de magnífico corte y de modelos recientes.

Nuestras mercaderías son escogidas personalmente. PRECIOS BAJOS. Atención esperada. — Visite la Tienda de OSCAR, situada en la esquina suroeste del Mercado Central.

DE NARANJO

Escribe: Pantaleón del Camino

Pantaleón del Camino, en las acogedoras columnas de PROGRESO, tendrá un espacio desde el cual comentará diversos aspectos que hablen de la modalidad de Naranjo, de sus instituciones, de sus funcionarios, de sus aciertos y de saciertos, de necesidades urgentes y su modo de subsanarlas, etc. etc.

Procurará hacerlo con sujeción a la verdad y a la realidad, sin personalismos ni sentimentalismos de ninguna índole. Llamará a cada cosa por su verdadero nombre, sin otra intención que no sea la de colaborar en forma honrada y quizá hasta altruista.

Pasa a la pag. 6

FELIPE SALMERON S.

200 varas al Sur del Parque Santamaría

Ofrece a usted que está construyendo o reparando su casa: PILAS DE COCINA — LAVATORIOH — CENICEROS

Proteja el esfuerzo del obrero nacional y hará una Patria poderosa

DE ATENAS

Con gusto recibimos la visita del profesor don Ovidio Gómez, nuestro conpansal en Atenas. Nos indicó que el 24 de octubre con motivo de la fiesta patronal del lugar se celebrarán muy animados eventos sociales y deportivos. Se dan ya los pasos necesarios para elegir la Reina de la Agricultura; original idea que secundaremos encantados desde estas páginas. Por medio del señor Gómez PROGRESO envió su más cordial saludo a los atenienses y desde esta columna nos complacemos en anunciar que próximamente visitaremos tan bello cantón a fin de cambiar impresiones con los vecinos, para que nos indiquen en que pedimos servirles.

DE OROTINA

El maestro ejemplar, luchador infatigable, don Ulises delgado nos da su opinión acerca de nuestro esfuerzo y nos alienta en la lucha impuesta.

El Maestro ejemplar, luchador infatigable, don Ulises Delgado, nos da su opinión acerca de nuestro esfuerzo, y nos alienta en la tarea impuesta.

En amable carta de fecha 27 de agosto anterior, el amigo invariable, maestro ejemplar y luchador infatigable, don Nlises Delgado, nos remite la carta que en continuación transcribimos:

Orotina, agosto 27, 1944 Sr. Armando Soto Montoya Alajuela.

Estimado Armando: He recibido con mucho entusiasmo los ejemplares del semanario PROGRESO, que tan dignamente dirigen elementos de la Juventud Alajuelense, que como usted siempre se han puesto al frente de movimientos mejores en un todo la Provincia, cuna de grandes valores intelectuales. Hace

PARQUE CENTRAL DE ALAJUELA

Se ha dicho, que el Parque Central de Alajuela es el mejor de la República, estimamos que si no lo es, si reúne las condiciones para ser uno de los más bellos. Con miras a un mejor ornato de la ciudad, a quien correspondía sugerimos la idea de regar piedra menuda en los lugares donde están sembrados los hermosos mangos, sobre todo en invierno se hacen enormes barriales en esos lugares y se forma cierta babosidad, esto naturalmente desdice mucho del buen aspecto de nuestro principal centro de recreo y constituye un peligro para las personas que por ahí transitan.

días reclamaba nuestra provincia un movimiento como el que usted y compañeros de prensa se proponen llevar a cabo. El tiempo es propicio para servir las causas nobles y justas de un Gobierno que se preocupa profundamente por los problemas de su Patria y que hoy por hoy es el presidente de Costa Rica, digno de toda consideración y respeto. El, con su gran talento dirige la nave hacia un horizonte claro y firme para los costarricenses.

Los ejemplares fueron recibidos con agrado en los Cantones de Orotina y San Mateo; puede seguir haciendo el envío, que haremos lo posible por colaborar en esa ardua tarea, que se ha propuesto llevar a cabo. Tengo fe en el éxito que puedan lograr por medio del interesante periódico que va a encausar en un sendero nuevo los problemas de nuestra provincia. Atentamente lo saluda su amigo,

ULISES DELGADO A.

SEÑOR GANADERO:

Usted debe adquirir un ternero de pura raza "GUERNSEY" para mejorar la sangre de su hato.

Entiéndase con Humberto Soto Guardia en Alajuela, - Finca "LA BALBINA" a diez minutos del Parque Central.

Hull elogia la labor del Organismo Internacional del Trabajo



Delegados de la Oficina Internacional del Trabajo reunidos en Filadelfia frente al local de la conferencia.

WASHINGTON. — El papel que representa el Organismo Internacional del Trabajo al promover la colaboración efectiva entre las naciones es de vital importancia para lograr las "victorias de la paz." Así lo expresó hace poco el Secretario de Estado de los Estados Unidos, señor Cordell Hull.

El secretario Hull hizo esta declaración con motivo de la celebración del décimo aniversario de la entrada de los Estados Unidos como miembro de dicho Organismo Internacional del Trabajo, y en ella puso de relieve el hecho de que la unidad internacional, que está haciendo posible las victorias aliadas en los campos de batalla, es esencial en las actividades de los días que seguirán a la guerra.

El señor Hull declaró que "si queremos lograr los objetivos que perseguimos en esta lucha, debe de haber una colaboración internacional eficaz, mediante instituciones internacionales apropiadas."

"Ahora más que nunca los pueblos del mundo tienen un concepto más claro de esta verdad elemental y sus correlatos. El Organismo Internacional del Trabajo ha ayudado poderosamente en este proceso de esclarecimiento y comprensión."

El secretario Hull concluyó su declaración en estos términos: "Nosotros nos proponemos continuar colaborando en esta útil e importante labor."

Este Organismo celebra este año el vigésimo quinto aniversario de su fundación, y los Estados Unidos el décimo de formar parte de él. Este importante Organismo, en el cual están representados los trabajadores, empleados y gobiernos de cuarenta y una naciones, se reunió en Filadelfia a principios de este año, y en sus sesiones prevalecieron los proyectos constructivos y la adopción de medidas avanzadas, en particular las relacionadas con los problemas de la trasguerra. A las sesiones asistieron numerosos representantes de las repúblicas americanas.

DEPORTIVAS

"Quetzales" de la Escuela República de Guatemala y "Relámpago" de la escuela Ascensión Esquivel rinden emocionante partido de football en esta ciudad

El domingo 27 de agosto en esta ciudad se verificó un interesante partido de futbol entre los juveniles equipos QUETZALES de la Escuela República de Guatemala y RELAMPAGO de la Escuela Ascensión Esquivel de esta ciudad. Este cotejo se verificó gracias a la diligente organización de los profesores de Educación Física de ambas escuelas, y con la muy valiosa colaboración del señor director de la Escuela República de Guatemala don Hernán Morales Sáenz.

El partido reñidísimo y con actuaciones plausibles, de parte de ambos contendientes,

tuvo una culminación de 4 tantos a 1, a favor de los Quetzales.

Hizo acto de presencia en el encuentro, y llenó con su gracia y belleza la cancha, la gentil dedicada, señorita Julietta Soto Montoya, quien obsequió a los vencedores con una magnífica bola de futbol marca Pampera, de elaboración argentina.

Integraron los once en la siguiente forma: Quetzales: Oscar Fernández, Marcial Córdoba, Roberto Alfaro, Danilo Lara, Oliverio Gutiérrez, Rodrigo Orjejo, Poberto Cordero, Rodrigo Vega de Matel Moina, Dagoberto Ma-

riño, Rafael Angel Guillén. — En el segundo tiempo Alfredo Barrantes suplicó a Roberto Alfaro por lesión sufrida.

RELAMPAGO: Eduino Ly, Fernando Salmerón, Cornelio Urbina, Julio Sánchez, Bergna Jr., Gastón Salazar, Fernando Badilla, Enrique Salazar, Jorge Luis Fernández y Carlos Rodríguez.

Por Quetzales anotaron: Vega dos tantos, Mariño un tanto y Guillén un tanto. — Por Relampago anotó Fernando Badilla un tanto.

Los maestros de Educación Física, así como el señor director Morales, rinden por este medio las gracias más expresivas a la señorita Soto Montoya por haber dado realce y alegría al partido con su gentil presencia.

"LA UNION PROGRESISTA..."

Vine de la pág. 1
bajar por el bienestar de nuestra provincia y salir al encuentro para combatirlos, de las mezquinas pasiones que agitan el ambiente político-social de Costa Rica. Sabemos que nuestro grupo en el cantón Central irá creciendo día con día, trabajamos a plena luz, y nuestras actuaciones dicen elocuentemente debidamente del camino recorrido hasta la fecha y de lo mucho que es indispensable hacer en nuestra Provincia. Pero no basta que un núcleo de ciudadanos que cumplen los civiles deberes, se agrupen en una cabecera de provincia, es necesario que esa organización se efectúe en todas las cabeceras de los cantones. Es nuestro deseo estudiar y tratar de resolver los problemas de cada localidad, pero esa labor sería mucho más efectiva contando con un subcomité en cada cantón, un subcomité que aconseje y oriente sobre las necesidades más inmediatas. Es por esto, queridos compatriotas que muy especialmente los invitamos a entrar en comunicación con la U. P. A. por medio de su Secretaría General. "La unión hace la fuerza"; con la calidad de hombres y mujeres que impera en Alajuela, con las riquezas naturales con que contamos, sumando entusiasmo y espíritu de bien público, bien podríamos continuar impulsando el carro del progreso e impedir los desplantes de quienes se de-

dicen a "politiquear" los desplantes de quienes se dedican a "politiquear" en momentos en que todos deberíamos estar unidos para prever los muy crudos tiempos que speran a la Patria.

Esperamos encontrar eco en el corazón y el pensamiento de la mayoría de los alajuelenses; abrigamos la esperanza de que muy pronto se instalarán subcomités de la U. P. A. en todos los cantones; entonces y sólo entonces, habrá garantía

de que los intereses de la provincia van a estar celosamente vigilados; entonces comenzaremos a cortar las alas a los agitadores político-sociales que, inconsistentes de su deber como costarricenses, pierden y hacen perder un tiempo preciosísimo, cegados por fallidas ambiciones de poderío; alfa y omega de sus torcidas actuaciones.

Por la U. P. A.
A. SOTO M.
Srto. General

Sociales

NATALICIO

El 16 de los corrientes celebra la grata fecha de su natalicio la distinguida señora doña Lilly de Bendaña, esposa del empresario don Adán Bendaña, muy querido en esta ciudad niña Ana Esmeralda Calvo Chaverri. A sus padres don Guillermo Calvo Rojas y doña Carmen Chaverri de Calvo, hacemos llegar en este día los más cordiales deseos por la larga vida y bienestar de su niñita.

MEJORA

Con verdadero placer hemos recibido la noticia de que la señora doña Anita de Agüero, esposa de don José

Muñita Agüero ha experimentado una gran mejoría en la dolencia que la estrova aquejando. Hasta el hogar amigos hacemos manifestar nuestra alegría.

PRIMOGENITO

En estos días el estimable hogar del licenciado don Eladio Alfaro y su distinguida señora esposa doña María de los Angeles de Alfaro, se vió engalanado con el advenimiento de su hijo primogénito. A este apreciable hogar tan llegado numerosas muestras de aprecio de la sociedad de Alajuela, es nuestro deseo que los hechos de la fortuna y de la felicidad coronen con sus parabienes al nuevo infante.

RADIO "ECOS DEL POAS"
 Frecuencia: 575 kilociclos ONDA LARGA
 ESCUCHELA ANUNCIESE
 Ahora con sus nuevas plantas aumentada su potencia.
 LOS MEJORES PROGRAMAS EL MEJOR SONIDO

DE ZARCERO
 De urgente necesidad es el problema eléctrico; nos informan que Zarcero desde hace días está a oscuras, esperamos que se den los pasos necesarios para solucionar esa deficiencia y los vecinos de Alfaro Ruiz pueden contar una vez más con nuestro modesto apoyo.
 El domingo, a fin de inaugurar una Escuela de ese floreciente cantón, el señor Presidente Picado en asociación de su Secretario Particular licenciado don Máximo Quesada, estuvo en honor de la tarde. Con entusiasmo fué recibido don Teodoro pues en Alfaro Ruiz cuenta con merecidas y muy numerosas simpatías.

LEA LA...
"RECADOS CRIOLLOS"
 de ANIBAL RENDI

FLORA AGUILAR SANCHEZ

Enfermera - Obstétrica Graduada

100 Vatas Oeste, Iglesia de LA AGONIA
Frente casa habitación del Dr. Onofre Villalobos S.

ALAJUELA

LARGA PRACTICA — SERIEDAD — AMABLE TRATO

LA CAÑERIA DE CANOAS

El pueblo de Canoas por muchos años ha solicitado ese servicio que ahora parece próximo a cristalizar en algo efectivo

Apoyado por el diputado Dr. Onofre Villalobos Soto, parece que está próximo a realizarse ese anhelo de la población de Canoas. Se trata de un veedor sumamente pobre que por años está solicitando a gritos ese servicio. Es de justicia y de verdadera humanidad que se solución ese apremiante problema. Muy grato es para nosotros el afán del diputado don José María Pinaud por impulsar esa obra; su editorial al respecto es motivo de gratitud para todos los alajuelenses que ya lo consideramos como coterráneo, no sólo porque vela por nuestros intereses, sino, porque desde hace mucho está afinado en la localidad que visita con frecuencia.

LEA: —

"RECADOS CRIOLLOS"

de ANIBAL RENDI

PANADERIA LEANDRO E HIJOS

ALAJUELA

Pan elaborado con las mejores harinas importadas.

AL SERVICIO DE USTED

ABIERTO TODOS LOS DIAS DESDE LAS TRES DE LA MAÑANA A LAS 8 DE LA NOCHE.

Asec — Esmero — Buen Trato

MENSAJE QUE ESTIMULA

El distinguido hombre público Lic. don José Albertazzi Avendaño alienta nuestra cruzada

El distinguido hombre público, licenciado don José Albertazzi Avendaño, alienta nuestra cruzada

El distinguido caballero y conocido hombre público actualmente presidente de la Cámara Legislativa, licenciado don José Albertazzi Avendaño, estimula nuestro pequeño esfuerzo con el mensaje que a continuación insertamos.

Telegrama.— Sr. Armando Soto M. Agradézcole envío de su periódico que alza su bandera en el frente unido democrático acaudillado por Teodoro Picado, frente a los ridículos amigos de la reacción. Ruégole considerarme como suscriptor. Affmo. servidor;

José Albertazzi Avendaño

DEL QUE MANDA

(DE LAS VISITAS DE ZARATUSTRA)

Mandar, es poder. Si no hay poder no hay mando. Pero existe un peligro en el mando: no saber mandar. El mando es intuitivo; es decir: no se incuba en la ciencia ni en el conocimiento. Más aún: carece de ciencia y carece de conocimiento. Pero quien manda bien, crea una ciencia: la ciencia del mando.

El mando no es debilidad ni es producto de la debilidad; es fuerza, es brío y la fuerza, pero de una fuerza noble: de la fuerza que produzca el bien.

El poder que construye palacios y en estos se albergan la sonrisa y la alegría es el poder del bien. Quien manda así conoce el mejor secreto de la sabiduría: el secreto del bien.

Saber mandar es hacer: es tener es crear. El que no crea no sabe mandar; pero aún: no nació para mandar.

El poder huye de las manos del que no sabe poseerlo.

El secreto del mando no consiste en ser rey sino en saber ser rey.

La vida tiene que ser un

gesto de satisfacción, nunca un gesto de amargura. El que manda y con sus actos imprime curvas trágicas en el semblante de las masas, es un monstruo: equivocó el camino; no nació para mandar; pertenece a la clasificación de los anormales y su verdadero sitio es una jaula de fieras.

El que manda debe creer que no está mandando sino que está obedeciendo.

El que manda y sabe mandar es producto de una ley oculta. Su misión es humana, profundamente humana. Deme trabajar enseñando. Su poder de mando debe ser una enseñanza. Las multitudes deben contemplarlo y aclamarlo. El surco en que siembren las mul-

titudes tiene que ser abierto por el que manda.

Ese surco deb estar empapado, perennemente, del sudor del que manda. Las muchedumbres, llorando de felicidad, aprenderán así a abrir surcos y a empaparlos con su propio sudor.

El mundo es de los que siembran. Por eso el que manda tiene que ser un gran sembrador. Debe convertirse así la existencia del que manda.

Quien manda, quien tiene el poder es el primer esclavo de una verdadera democracia: esclavo del amor, esclavo del dolor; esclavo del amor y del dolor para ser esclavo de la felicidad. Su amor, su dolor, su deber

Pasa a la pág. 5

CARNICERIA "LA FAMA"

Francisco Rojas Córdoba

MERCADO CENTRAL — ALAJUELA

Res y Cerdo — Carne Seleccionada de Primera — Especialidad en CHORIZO. — Chicharrones y maneca de PRIMERA

TELEFONO 104



Los partisanos que se entregaron en multitudinarias manifestaciones por la liberación de la ciudad, huyen en buses de carga cuando un tirador nazi que escapó en la ocupación disparó sobre la multitud. Muchos heridos de la lucha feroz que se entabló por la posesión de los edificios, con cadáveres en plaza, los caballos de frisa con alambre de púas cubren la vía principal. Foto transmitida a Washington por radio desde Londres.

AGENCIA GENERAL DE PUBLICACIONES

LA CASA DEL BUEN LECTOR

Avisa a sus lectores y amigos que tiene en exhibición el más selecto surtido de libros de todos los autores del mundo.

Visite la Agencia General de Publicaciones o a sus Distribuidores en todo el territorio Nacional.

TELEFONO 3234

APARTADO 1345

DR. ONOFRE VILLALOBOS SOTO

MEDICO Y CIRUJANO

PARA SERVIR A USTED

Alajuela.

PARA GANADO ASOLEADO

"ARSENIPUR" ES LO INDICADO

EL PUEBLO DE COSTA RICA ANHELA VIVIR MEJOR BAJO SU BANDERA DE PAZ, TRABAJO Y LIBERTAD

El culto profesor don Bernardo Herrera Ramírez nos da sus opiniones acerca de interesantes asuntos de importancia nacional

Ya el pueblo costarricense está harto de los mezquinos ataques e informaciones truculentas que le ha servido cierta prensa nacional, durante largos meses, así como de la estéril y cobarde "invasión de rumores"; bien, aceptemos que todo ese carnaval de combate sea el irritado epílogo de una campaña electoral que llevó para ellos el sello de la DERROTA. Reflexionemos: si el costo de esa campaña de prensa inútil y perversa, se hubiera invertido en busca de una mayor producción nacional, en busca de un mejoramiento educativo para el pueblo; cuántos beneficios hubiese cosechado el país? Indudablemente, que muchos.

Por eso todos los costarricenses honrados y amantes del bienestar general del país, debemos empeñarnos en que cese ese torrente de discordia y en que su marcha destructora se desvanezca como una pesadilla.

La concordia nacional debe ser un imperativo de bien colectivo, y quien se niegue a prestar su apoyo a la unificación de la familia costarricense, merece que se le llame MISERIO TRAJIDOR A LA PATRIA. Para lograr esa soñada concordia, deben trabajar al unisono las fuerzas poderosas de la prensa, de la Iglesia, de la Escuela y de los Vaudillos de la opinión pública; pero ante todo se hace necesario el propósito de sinceridad, de honradez y de altruismo en bien de esa campaña. Una vez conseguida

escribe: el profesor don Bernardo Herrera

la victoria de la cordura costarricense se resolverán los problemas con mayor facilidad y rapidez. Entonces si aumentaríamos nuestra capacidad productiva abarandándose el costo de la vida pero mientras "el río esté revuelto", (ya lo sabemos) sólo habrá ganancias para los PESCADORES (especuladores). Sobre este asunto vital del incremento de la producción, LA TRIBUNA por medio de sus inteligentes editoriales nos ha señalado rumbos efectivos y de seguros éxitos, pero, por desgracia no siempre han sido acogidos con prontitud y entusiasmo.

Si la perversa campaña opositorista que se ha desatado contra el Progresista y legalmente constituido gobierno del licenciado Picado, se propone crear un estado de desconfianza en el pueblo, y echárselo como una jauría a una revuelta fratricida, los cabecillas de esa torpe campaña, SE HAN EQUIVOCADO MEDIO A MEDIO?, pues las masas populares ya tienen la intuición de que ellas son las únicas víctimas de esos eventos en los que los instigadores suelen CAREAR, corretearse y PARAR LA MANTA. Por otra parte, nuestros "labriegos sencillos" poseen la necesaria cordura para amar y preferir la placidez de su vida hogareña que la azarosa de la recueta sin sentido, de la discordia y del

crimen entre hermanos. Las oivas pasiones de unos pocos no lograrán destruir nuestras tradiciones de paz, de hermandad cristiana y de libertad.

ESOS POCOS que llaman a la rebelión, son también costarricenses y como tales nos merecen aprecio: ¡ojalá abandonen EL CAMINO ERRADO y encaucen su in-Pasa a la pág. 9

Los contemplativos

Aunque parezca paradoja, los hombres contemplativos son precisamente los únicos hombres prácticos, sencillamente porque son los creadores. El contemplativo se distingue del hombre vulgar por el hecho de que piense ver y oír más; esa es la diferencia también del animal superior al inferior. El mundo se agranda y crece en humanismo para aquel que se interesa por lo que le rodea así sean categorías de dicha o de dolor, placer o desplacer. Es que el visionario posee la vista contemplativa pero además la creativa que el hombre de acción no tiene, digan lo que quieran las opiniones admitidas. Tanto se ha especulado sobre esto, que nos parece axioma lo que no es sino verdad aparente.

¿Por qué corre el hombre de acción de acá para allá y trata de allegar todo para su troje? ¿No será acaso porque en el terreno de la acción oculta el idealista le hace la vialidad? Corretual, pues, sobre el vehículo espiri-

tual del soñador!
Mas el hombre superior o contemplativo que el cuántum que contempla, se hace a su vez más doloroso. Doloroso sí, pero ilusionado a un tiempo mismo con tal asiduidad, que se vuelve en el mismo actor-espectador y oyente del drama de la vida. Frente a él, está el otro que no es sino el gran actor en oposición al contemplativo creador. Creador de apreciaciones, de colores, evaluaciones, de escalas, de afirmaciones y de negaciones. El poema lo construye quien sueña y se desplaza para captar de lo oculto, el matiz y la forma. Qué nos falta? Quizás la ciencia de esto. Pues de pronto se nos escapa y por ello nos consideramos en un grado más bajo que los hombres prácticos: es que olvidamos que los actores atraen a los espectadores en tanto los contemplativos forjamos el drama lentamente hasta dar la creación espiritual.
ANIBAL RENDI

EL DOCTOR ESPINACH

Médico Cirujano de la Universidad Libre de Bruselas

Ha abierto su CONSULTORIO EN LA CAPITAL 300 varas al Norte del Gran Hotel Costa Rica, diagonal a la Clínica Figueres, donde se pone a sus órdenes todos los días por las mañanas de 8 a 12 horas.

Teléfonos Oficina: 6168 — Habitación: 3850 — Apartado 182
EN ALAJUELA DESPACHARA LOS DOMINGOS Y DIAS FERIADOS POR LAS MAÑANAS FRENTE AL KIOSCO DEL PARQUE CENTRAL

DEL QUE MANDA...

Viene de la pág. 4
su felicidad son: el amor, el dolor, el deber, la felicidad de su pueblo. Su pueblo tiene que identificarse con él, con el que manda, con el que tiene el poder, en el amor, en el dolor, en el deber, en la felicidad y tanto más amor y felicidad saboreará su pueblo cuanto más esclavo sea el que manda del verdadero deber de mandar.

Mandar es luchar, trabajar hacerse y hacer. El pueblo no puede hacer si no hay quien lo mande a hacer. Pero para que el pueblo haga, hay que enseñarlo primero. Luego: el mando es una escuela; el poder es

una disciplina.
Al pueblo le gusta ver hacer para hacer él. Que haga el que manda: que consiga para que el pueblo haga y construya.
Mandar no es quitarle al pueblo: es darle. Si el pueblo está con hambre y el que manda no, el pueblo hará pero no de felicidad: hona de tristeza.
La conciencia del que manda tiene que ser un día de sol en un cielo despejado.

Un pueblo triste es un pueblo tiranizado.

En el pueblo hay niños y hay mujeres y hay enfermos y hay ancianos. Esta es la clasificación de los débiles. A los débiles, se les da la mano, se les quita de la intemperie, se les procura un abrigo, se les cura, se les alimenta.

El que manda y a su paso por las avenidas es acalmado por los débiles, es un triunfador, es un verdadero encarrilador de pueblos.
Se despidió Zaratustra.

ofreciéndome volver a la mañana siguiente.
Miguel Rubio Gallardo
Alajuela agosto de 1944.

Cuidado con la "TOS SECA"

Tome **CUAJANI JORDAN** contra la **naciente irritación**

● Ante el primer síntoma de sequedad y *agritamiento*, póngase en guardia! De no hacerlo puede ir seguido de una tos más seria. Tenga siempre en casa una botella de **CUAJANI JORDAN**, pronta contra la amenaza de la "sequedad". Este preparado debe su gran eficacia a sus preciosos componentes, entre los que figura el extracto de una planta empleada en la China por más de 5000 años, reconocido por la ciencia médica; **CUAJANI JORDAN** es una bendición para toda familia! Es calmante, efectivo y agradable. No contiene narcóticos ni descompone el estómago. Pídsalo a la farmacia por su nombre.

CUAJANI JORDAN

CALIAN

Limpia - Tine y
aplancha ropa.
ALAJUELA

MERCADO CENTRAL DE ALAJUELA

Tramo de Ramón Solano Soto.

ATENDIDO POR "CALANDRIA"

Artículos de la mejor calidad al más bajo precio.

PESA EXACTA

VISITENOS

— TELEFONO 100 —

INMINENTE LA CAIDA DE BOULOGNE

OTRA VEZ LAS BOMBAS VOLANTES CAYERON EN INGLATERRA

LONDRES, 5 UP.—Las bombas voladoras nazis cayeron en Inglaterra esta mañana poniendo fin a una tregua de más de cuatro días. Los proyectiles aliados causaron daños y bajas.

ORDEN DEL GOBIERNO HUNGARO A SUS DELEGADOS

LONDRES, 5 UP.—La reciente reorganización del gobierno húngaro no ha tenido efecto sobre los esfuerzos de los búlgaros por poner fin a la guerra. El nuevo régimen se ha soldado a las últimas ligaduras con Alemania y ha ordenado a los delegados húngaros en El Cairo que hagan la paz con los Estados Unidos y la Gran Bretaña.

SUECIA PRESTARÁ AYUDA A FINLANDIA

NUOVA YORK, 5 UP.—Una radio-difusión de Estocolmo reveló que Suecia ha convenido en prestar ayuda a Finlandia ahora que Finlandia se ha retirado de la guerra. La radio sueca dice que el gobierno sueco proveerá a Finlandia de ciertos alimentos y materias primas industriales.

41 BUQUES Y 107 AEROPLANOS ULTIMAS PERDIDAS JAPONESAS

PEARL HARBOR, 5 UP.—Buques de guerra y aviones norteamericanos han asediado golpes contundentes a buques, aviones e instalaciones japonesas en un frente de 6.600 kilómetros en el

Pacífico. Un total de 41 buques y 107 aeroplanos enemigos fueron destruidos o averiados en las correrías dilatadas. Los objetivos martillados se hallaron en las islas Bonin y Volcanes, la isla Wake, Paramushiro en las Kuriles, tres bases en las Marianas, Truk en las Carolinas y varios otros puntos vitales.

LAMENTAMOS ANUNCIAR QUE ALEMANIA NO HA CAPITULADO—DICE RADIO BRUSELAS

LONDRES, 5 UP.—Radio de Bruselas que hoy hizo circular la información de que Alemania habría capitulado en una transmisión posterior declaró que "lamentamos anunciar que Alemania no ha capitulado con" se anunció esta mañana con equivocación. La guerra continúa".

EN LONDRES NO SE SABE NADA DE LA CAPITULACION ALEMANA

LONDRES, 5 UP.—El Evening News cita hoy una emisión de la radio de Bruselas que dice "estaciones de radio extranjeras anunciaron hoy la capitulación de Alemania pero no se ha recibido confirmación".

Después de verificar cuidadosamente todas las fuentes no ha podido identificarse las estaciones de radio extranjeras que según la radio emisora de Bruselas hicieron circular la noticia de la capitulación de Alemania.

La noticia que en principio causó considerable excitación carece por completo de confirmación en Londres.

BRUSELAS ANUNCIA LA CAPITULACION DE ALEMANIA

Bruselas dice que las estaciones de radio extranjeras anunciaron esta mañana la capitulación de Alemania. Hasta el momento esta noticia no ha sido confirmada por ningún fuente ligada.

EL AVANCE DE LAS TROPAS ALIADAS EN LA MEDIODIA

ROMA, 5 UP.—Las fuerzas aliadas en el Mediodía de Francia siguen avanzando hacia el norte llegando a puntos que distan sólo 192 kilómetros de las tropas aliadas en el norte. Tropas francesas que marchan a lo largo de la margen occidental del río Saona se han abierto camino a las afueras de Macon situada a 64 kilómetros al norte de Lión y fuerzas yanquis han avanzado a Montrevel ubicada a 64 kilómetros al noreste de Lión.

LUXEMBURGO CAE EN MANOS ALIADAS

NUOVA YORK, 5 UP.—Tropas aliadas han irrumpido en Luxemburgo. La radio británica dice que el primer ministro del gobierno de Luxemburgo, exiliado en Londres, anunció la invasión de Luxemburgo.

NO SE HA CONFIRMADO LA CAPITULACION ALEMANA

LONDRES, 5 UP.—La BBC captó una transmisión en flamenco desde Bruselas a las 1 y 17 p. m. diciendo: "Queridos oyentes. Estamos obligados a manifestarles, con profundo pesar que el rumor de que Alemania había capitulado no ha sido confirmado. La guerra continúa".

EN HOLANDA LOS ALIADOS SE ACERCAN A ROTTERDAM

LONDRES, 5 UP.—Las fuerzas británicas en Holanda y Bélgica están realizando avances rápidos. En Holanda los británicos después de ocupar a Breda se han situado a menos de 43 kilómetros del gran puerto de Rotterdam. En Bélgica los británicos han avanzado 48 kilómetros más allá de Amberes. Los británicos lograron doble éxito al tomar el puerto de Amberes. Esto da a los aliados un gran puerto a sólo 105 kilómetros de Alemania y a la vez aisla a unos 100 mil nazis en los flaqueados puertos en el Canal.

ZAPATERIA "LA INDUSTRIAL"
de MANUEL ULATE.
(Frente a la Sucursal del Banco Nacional de Costa Rica)

Por su calidad y por sus precios, es la preferida de la gente chic.

DE VILLA QUESADA

En elocuente carta, el señor Presidente de la Junta de Protección Social de Villa Quesada, nos manifiesta su gratitud por nuestra publicación referente al hospital de ese lugar. Esperamos que nuestro llamamiento no caiga en el vacío y de nuevo nos ponemos a

la disposición de los señores para luchar porque se solucionen sus problemas. Muchas gracias pues, señor González, y recuerde que estas páginas están a su orden para defender los intereses de ese pueblo que usted tanto quiere.

RESTAURANT DE TOMAS ACON

EN LA ESTACION DE CAMIONES DE ALAJUELA
Ofrece café, delicioso CHOY SUEY, arroz con pollo y platos a la carta. Haga sus encargos.

SERVICIO RAPIDO, HIGIENICO Y ESMEBLADO.

ESTAN LLEGANDO A RIMINI LAS TROPAS BRITANICAS

ROMA, 5 UP.—Tropas británicas en el Este de Italia se han abierto paso hasta menos de 10 kilómetros del gran puerto de Rimini. Los británicos se hallan en las afueras de Riccione.

OFICIALMENTE SE ANUNCIA LA CAPTURA DE LILLE

LONDRES, 5 UP.—Tropas británicas se han apoderado de Lille, importante centro industrial en el norte de Francia cerca de la frontera belga. Un comunicado del general Eisenhower acaba de anunciar la caída de Lille.

DE GAULLE CREA UN NUEVO MINISTERIO

LONDRES, 5 UP.—Radio París anunció hoy que el consejo de Ministros francés reunido bajo la presidencia de De Gaulle había decidido la creación del ministerio de economía nacional. El ministerio aparte de sus propios servicios coordinará los ministerios de producción y agricultura y alimentos. Pierre Mendès France, ministro de hacienda, actuará también como ministro de economía nacional. Pierre Lecoq será ministro de producción. Tangy Prigent tendrá a su cargo la agricultura y Giacobbi que fue senador será ministro de alimentos.

TROPAS ALIADAS CONTINUAN SU RAPIDO AVANCE

ROMA, 5 UP.—El anuncio oficial dice textualmente que tropas francesas y norteamericanas continúan su rápido avance hacia el norte por el Valle Saona mientras el enemigo continúa retirándose velozmente. Los elementos avanzados franceses llegaron a las cercanías de Le Villars sobre la margen occidental Saona Alsar. Tropas norteamericanas operan al norte y este de Macon y llegaron al margen oriental del río Rintexto.

FARMACIA MODERNA
Lic. LUIS ROJAS CORRALES

Diagonal a la Cárcel Pública de Alajuela.
Despacho de Recetas — Drogas Puras

DE NARANJO...

Viene de la pág. 2
PUENTE SOBRE EL RIO BARRANCA

Va a cumplirse en los próximos años desde el día en que la creciente del río Barranca arrastró el puente que comunicaba directamente al floreciente distrito que lleva aquel nombre con el de San José. Cada día se acentúa la necesidad de su construcción. Recuerde que por este camino también se hace tránsito y comercio con Zarceño; que muchos productos vitales para la ración alimenticia nuestra provienen de esos lugares.

Interpretando el sentir general de los vecinos de esos distritos, queremos formular al Gobierno del Lic. Picado y particularmente a su secretario de fomento, la presente petición: construir el puente que une a los distritos de San José y Barranca.

Entendemos que la obra no demanda ingentes sumas de dinero y si reportará grandes beneficios.

Tenemos entendido que ha habido nuevo nombramiento del caminero cantonal, posición que ocupa una persona de esas que habitualmente llamamos "buenas". Pues bien como toda escoba nueva, al menos esperamos de ese nuevo funcionario que constate personalmente la veracidad de nuestro aserto y luego rinda el informe respectivo, que ojalá no duerma el eterno sueño de los justos, si es que en realidad puede llamar así.

Señor Caminero: a caminar, a inspeccionar cómo se hallan los caminos en la actualidad, tratando de llevar un poco de consuelo, al menos, al infatigable boyero que lucha estoicamente con la adversidad.

Pantaleón del Camino.

A LOS MIEMBROS ACTIVOS DE LA UNION PROGRESISTA ALAJUELENSE

se le recuerda que deben asistir a las reuniones que se celebran todos los miércoles en el local situado frente a la botica del Dr. Onofre Villalobos, a las 7 de la noche.

El Comité de prensa debe reunirse los sábados a las 4 de la tarde en el mismo local.

Si usted desea una Alajuela y una patria mejor, hágase miembro de la "U. P. A."

Lucha abierta contra los reaccionarios que entorpecen la labor administrativa de don Teodoro Picado. Alajuelenses honrados: formen en las filas de la "U. P. A."

El Recibimiento en Paris



A la llegada de las fuerzas aliadas una multitud de parisienses entusiasmados llenó esta calle de la gran ciudad. La liberación de la Ciudad Luz después de cuatro años de dominación nazi se logró cuando las fuerzas francesas del interior se unieron a las columnas aliadas para expulsar a los alemanes. Cuando se tomó esta foto se combatía todavía en otras partes de la ciudad. Foto transmitida a Washington por radio desde Cherburgo.

Dramas increíbles

Un policía de ultratumba que sale del cementerio de Alajuela siembra el terror entre los trasnochadores

Vamos a informar a nuestros lectores de un hecho, sin entrar a discutir su veracidad, y dejando a la credulidad de cada cual el internarse en la doctrina espiritista. Nada colocamos únicamente en el ángulo del reportero que encuentra dentro del medio esta noticia sensacional. Así es que aquí está mundo y lirondo el caso que ocurre en el Cementerio de esta ciudad.

Cuentan que del panteón sale un esqueleto vestido de policía y que una vez se le apareció a un teniente que hacía la ronda, informándole, con el clásico saludo militar: "Parte sin novedad" y agregando que en el Cementerio sólo había paz y tranquilidad. Por demás está decir que aquel teniente jamás volvió a hacer su ronda por el Cementerio.

ciendo serenatas a las guapas se llevó el susto más fenomenal.

Artavia vivía últimamente en San José, mas como los azares del destino lo cejaran sin con qué ganarse el pan, tomó a su íntima la guitarra y emprendió jornada a Grecia. Rompiendo el silencio nocturno lo escucharon los vecinos de nuestra ciudad. Empinó repetidas veces el canto, se liquidó su escaso haber y cansado de serenatear, se llegó a las cercanías del cementerio. Volvió a tañer su vieja lira, y cuál no sería su asombro cuando se le presenta un esqueleto uniformado de aguacil, portando bastón y cincha y le dice: "Retírese joven, que son las dos". Artavia, con el cuerpo en un temblor y sin habla quedó inmóvil.

Esto acaeció hace muchos años y del policía fantasma nadie se volvió a ocupar. Pero el domingo, José Miguel Artavia, un bohemio sin hogar, que recorre el país ofreciendo serenatas...

Quince minutos después despertaba en brazos de un policía (de verdad). Desde entonces no se le ha visto escuchar rasgando su guitarra.

NO SEÑORA:
NO SE DEJE CONVENCER!
PARA CAFE DE CALIDAD... 1-2-3

Pruébelo y verá qué sabroso es.



COMPRUEBASE EL SUICIDIO DEL EMBAJADOR ALEMAN EN RUMANIA

BUCAREST, 5. UP.— Los médicos estuvieron de acuerdo que el barón Manfred von Killinger, embajador alemán en Rumania y su secretaria Helga Peterson cometieron suicidio, disparándose un tiro en la frente. Anteriormente la agencia telegráfica rumana había anunciado que sus cadáveres se habían encontrado en la embajada alemana.

DEPOSITO DE LICORES

DIAGONAL AL PARQUE SANTAMARIA

Para regalos les ofrecemos: **PERFUMERIA, CHOCOLATES, JABONES FINOS**, y toda clase de **LICORES NACIONALES**.

SEÑOR GANADERO:

Déle CITRAL a sus animales; refresca, engorda cerdos y bestias. Está compuesto de 5 sales frescas; no contiene venenos como Azufre y Arsénico.

DISTRIBUIDORES:

EN ALAJUELA:

Farmacia Nueva de Eladio Alfaro G.

EN SAN JOSE:

Distribuidora Interamericana.

APARTADO 68 — 50 vs. Oeste de la Botica Francesa



FOTOGRAFADO DE LA TRIBUNA EL MEJOR DE CENTRO AMERICA

LA ARTILLERIA AMERICANA LLAMAMIENTO A LOS ALEMANES PARA QUE INCENDIEN ANTES DE ENTREGAR TERRENO A LOS ALIADOS

LONDRES, 3 UP.— Un informe dado al aire por la radio sueca asegura que tropas norteamericanas han llegado a la frontera alemana en un frente amplio. La radio francesa añade que la artillería yanqui ya está cañoneando al suelo patrio de los nazis. Dice que los yanquis cruzaron el río Mosella entre Metz y Nancy.

ESTOCOLMO, 5 UP.— Los funcionarios nazis están escarificando al pueblo alemán que se prepara para la invasión aliada. Una urgente noticia nazi dice que un jefe de prensa alemán ha hecho llamamiento a los alemanes para que incendien el terreno luego que los aliados atraviesen su frontera.

LEA

"PROGRESO"

JOSE GOLDBERG

VENTA DE MUEBLES Y ABRIGOS

ULTIMAS NOVEDADES
175 varas al Sur de la Botica Francesa,
Frente al Teatro Moderno
SAN JOSE, COSTA RICA

Teléfono 5304

Apartado 219

VISITENOS

BIEN VALE LA PENA

Por sus precios y su calidad, que usted haga sus compras, cuando viaje a San José en la

FERRETERIA BENAVIDES

Frente a la Estación Chevrolet

ACTUACION MUNICIPAL...

Vine de la pág. 1

reta de demócratas, celebra, da en la oficina de don Uli, nes Sofo. Efectivamente, el 3 de mayo próximo pasado, los señores de la mayoría municipal cumplen fielmente los NOBLES deseos de su agrupación, emulando así, la persecución vejatoria desplegada por su caudillo máximo contra sus adversarios políticos, durante el período que ocupó la Presidencia de la República, pero sin atreverse a responsabilizarse abiertamente de su repudiable actuación, estos señores fundentaron la destitución de los empleados picadistas en su no asistencia a la primera sesión municipal, revelando en esta forma únicamente su falta de sentido de responsabilidad, ya que tan censurable medida no fué extendida por igual contra los empleados municipales de filiación cortésista, que tampoco asistieron a la mencionada sesión. Además del ultraje inferido a los empleados destituidos, al día siguiente fueron humillados por el Secretario de la Corporación quien les dirigió notas en forma desmedida y descortés ordenando hacer entrega de sus cargos a las personas designadas para reponerlos; ahí pero no contaban los señores cortésistas o demócratas con la oposición del señor Gobernador, quien en forma terminante y decidida puso freno a sus desplantes rencorosos y mezquinos VETANDO el acuerdo que autorizaba semejante arbitrariedad, alegando en abono de su tesis el hecho evidente de que la Municipalidad había sesionado ilegalmente sin atender las exigencias de la Ley de Organización Municipal que ordena en uno de sus artículos la publicación previa del día y la hora señalados para efectuar sesiones ordinarias, publicación que debe hacerse en la Gaceta Oficial y requisito sin el cual no pueden considerarse como válidas las sesiones ordinarias que celebre cualquier Municipalidad; desde luego, tenía que presumirse por anticipado, que la mayoría municipal rechazaría la objeción formulada por el señor Gobernador, y así fué, pasando por consecuencia las respectivas diligencias, a conocimiento del señor Secretario de Estado en el Despacho de Gobernación y Policía; cuya resolución sería la que en definitiva vendría a indicar quién tenía la razón.

Mientras tanto, en el seno

del Congreso se estaba conccionando la Ley de Inamovilidad de Empleados Municipales que por justa y humana estaba encaminada a beneficiar a todos los servidores sin distinción de color político, ley ésta, que viene a recompensar el esfuerzo y abnegación de la mayoría de los empleados municipales del país, que durante muchos años han sabido desempeñar correctamente las funciones que se les ha confiado.

La Secretaría de Gobernación, con base en la interpretación del artículo 8º de la Ley N° 11 del 10 de setiembre de 1925, acordada por el Congreso en su decreto N° 132 del 5 de agosto del año en curso, resolvió el veto interpuesto por el señor Gobernador, giéndolo en todas sus partes y desestimando por consecuencia las pretensiones iniciales de la mayoría municipal cortésista; es conveniente copiar literalmente algunos párrafos de la resolución en referencia para llevar a conocimiento de nuestros lectores el convencimiento de que nos ajustamos estrictamente a la verdad, dicen así: "Es de considerarse, por lo demás, que el acuerdo vetado por la forma, dictado con infracción del artículo 15 de la Ley de Organización Municipal, regulador de funciones de la Municipalidad, está inspira

do en el URGENTE DESEO de remover empleados municipales en momentos en que se encontraba en tramitación y en espera de culminación la Ley N° 4 del 6 de mayo del año en curso, fundada en la tendencia que, como un principio de la organización del servicio civil municipal, ya era una necesidad social que se imponía para impedir la remoción sin causa de empleados dependientes de las Municipalidades de Alajuela al sesionar rápidamente en forma ordinaria el 3 de mayo inmediato siguiente a la instalación y sin esperar a que se llenaran las formalidades de publicación en el periódico oficial sobre los días y horas de sesiones CONFIRMAN LAS CIRCUNSTANCIAS DE SU VICIO en cuanto a violación que regulaba su funcionamiento, debiendo arrojarse por imperativo de ley y de justicia el veto del señor Gobernador."

En esta forma, quedaron los empleados municipales de nuestra Comunidad salvaguardados de los fines poco nobles y mal intencionados de los señores demócratas, que pensaban llenar de necesidad a muchos hogares alajuelenses privando a muchas familias de su sustento diario únicamente porque dichos empleados no tuvieron el pecado de ser cortésistas

Necesitamos solucionar...

Vine de la pág. 1 desheredados de la fortuna. Tenemos informes de que los fondos producto del impuesto sobre los espectáculos públicos que se recaudan en los Teatros de Alajuela, son depositados en el Banco y luego remitidos a San José a la orden de la Junta Nacional de la Habitación. ¿Por qué sucede esto? Simplemente porque nuestro comité provincial no entra en verdadera actividad? Por ejemplo, en Cartago ya las casas baratas son una realidad. Sabemos que los dineros del impuesto de Teatros en Alajuela están en magníficas manos, pero

nuestro interés no es que estén guardados en una caja fuerte, sino, que solución ese apremiante problema de las clases pobres. Por medio de estas líneas, respetuosamente pedimos al Ejecutivo que de ser posible proceda a la organización del comité en la forma insinuada.

Cabemos que hay dotes de propiedad municipal y nacional, más si no los hubiera, existen en el centro de Alajuela varios lotes que se podrían adquirir a un bajo precio; estimamos que los fondos recaudados sean suficientes para dar comienzo a una serie de diez casas

PULPERIA "EL ARROYO"

DE JORGE LUIS CABEZAS

La mejor surtida y la que más vende; por sus precios bajos y PESA EXACTA. Quesos de las mejores y acreditadas lecherías del país. **ABARROTOS EN GENERAL.**

LICORES NACIONALES Y EXTRANJEROS

ABIERTO DESDE LAS CINCO DE LA MAÑANA

CHILES PICANTES Y COLIFLORES

compra la Fábrica de productos

"LIZANO"

Alajuela.

APARTADO 104 — TELEFONO 122

CUANTIOSOS ROBOS FELIZMENTE ESCLARECIDOS

De los trabajos de investigación, realizados por el competente empleado don Benjamín Cordero Chaves, detectivo provincial de Alajuela, auxiliado por el detective Aquiles Morera.

Gracias a la diligencia de estas autoridades y a la eficiente ayuda del señor jefe político de San Ramón, se logró esclarecer sensacional robo cometido en daño de don Nautifio Arias, en la ciudad de Grecia.

Además lograron traer luz en otros dos robos cometidos en San Ramón en perjuicio de personas de esa localidad.

En el suceso delictuoso ocurrido en daño del señor Arias los ladrones hicieron la bonita suma de ₡ 800, pero la actividad inmediata desplegada por las citadas autoridades, logró poner coto a los deseos de los cacos procedidos a su captura e inmediato decomiso de los objetos.

También, en la mañana del domingo el detective Cordero tuvo la feliz oportunidad de intervenir en cuantioso robo cometido en daño de don Héctor Mena Zeledón, en Río Segundo. Se prendió a los culpables que estaban ya dentro de la residencia del perjudicado; oportuna diligencia que fué efectuada por intervención del sargento Pedro Osés y un piquete de policía. Posiblemente a estas horas ya las autoridades hayan logrado esclarecer la coartada de esos reconocidos malhechores.

Seguiremos informando de estas actividades a fin de que los alajuelenses sepan que sus intereses están siendo celosamente guardados.

Cuide de su salud y la de los suyos usando en sus comidas

VINAGRE SANTAMARIA

científicamente elaborado, con receta del Dr. Clorito Picado.

PREMIADO en la Exposición Nacional de 1942. Registrado en Salubridad Pública bajo N° 3645

SANO SABROSO SALUDABLE
M. Porras, Alajuela

por lo menos; tanto los productos del impuesto, como las amortizaciones, irían formando un fondo que perfectamente dará la suma necesaria para que en corto tiempo pase a la historia este asunto de carestía de habitaciones. Alentamos la esperanza que en un futuro cercano Alajuela no tenga más que pequeños propietarios.

Pedimos al público alajuelense que nos acerque en esta campaña que nos proponemos hacer de hoy en adelante, si es que desean tener casa propia y hacer efectivo el recargo de diez centavos en cada entrada que pagamos en el Teatro.

El pueblo de Costa Rica

Viene de la pág. 5

Queridos costarricenses: os invito a abandonar y echar en el saco del olvido, las rencillas y resentimientos. Os llamo a despojarnos de todo lastre de perfidia y de mezquindad para hacer los mejores propósitos e irreligentes esfuerzos en pro de esta PATRIA BELLA, pero empobrecida por nuestra esdía.

Queridos costarricenses: os invito a abandonar y echar en el saco del olvido, las rencillas y resentimientos. Os llamo a despojarnos de todo lastre de perfidia y de mezquindad para hacer los mejores propósitos e irreligentes esfuerzos en pro de esta PATRIA BELLA, pero empobrecida por nuestra esdía.

Queridos costarricenses: os invito a abandonar y echar en el saco del olvido, las rencillas y resentimientos. Os llamo a despojarnos de todo lastre de perfidia y de mezquindad para hacer los mejores propósitos e irreligentes esfuerzos en pro de esta PATRIA BELLA, pero empobrecida por nuestra esdía.